



VISUALES

Fotógrafo Carlos Gutiérrez

# CUANDO LA NATURALEZA SE PONE SERIA...

La naturaleza es silenciosa, y mientras más lo es, más peligrosa es para el *Homo sapiens*. Por ejemplo, durante ciertas fuertes explosiones volcánicas, se produce un fenómeno denominado “relámpagos sucios” que se dan en muy pocas ocasiones. Estos relámpagos se forman de partículas de ceniza y vapor volcánico y muchas veces presagian una catástrofe seria, tal como ocurrió en abril del 2015 en Chile con el volcán Chaitén.

Sin embargo, a veces ocurren fenómenos que no son tan espectaculares como la erupción de un volcán, pero colocan en jaque a toda la humanidad. Actualmente está ocurriendo: la pandemia del virus SARS-CoV-2. Comenzó silencioso, pero la infección viral se fue propagando a velocidad pertigilosa sin que el mundo tomara plena conciencia de la amenaza. Cuando lo hizo, fue demasiado tarde. Ha trastocado a todas las dimensiones del mundo moderno: economía, política, salud, relaciones internacionales e incluso, la visión cósmica de nuestro mundo.

La moraleja de todo esto, si es que la hay, es que a la naturaleza se respeta o ella se hace respetar.